



Deutsche Gesellschaft für Publizistik- und Kommunikationswissenschaft e.V.

Fachgruppe: Kommunikations- und Medienethik

Nachwuchsgruppe Kommunikations- und Medienethik

Nachwuchsgruppe der Fachgruppe Kommunikations- und Medienethik innerhalb der Deutschen Gesellschaft für Publizistik- und Kommunikationswissenschaft (DGPuK)

Pre-Conference der „Nachwuchsgruppe Kommunikations- und Medienethik“ am 12. Februar 2015 an der Hochschule für Philosophie München

Aktuelle Qualifizierungsprojekte der Kommunikations- und Medienethik und *Barcamp*

Die DGPuK-Fachgruppe Kommunikations- und Medienethik und das Netzwerk Medienethik wollen den wissenschaftlichen Nachwuchs nachhaltig fördern. Daher wird auch in diesem Jahr wieder eine Pre-Conference für den wissenschaftlichen Nachwuchs durchgeführt, die im Vorfeld der Jahrestagung der Fachgruppe und des Netzwerks „Die Zukunft des Journalismus als Thema der Kommunikations- und Medienethik“ in München stattfindet.

Die Pre-Conference richtet sich an alle, die sich für kommunikations- und medienethische Themen interessieren, an einer wissenschaftlichen Qualifikationsarbeit im Bereich der Kommunikations- und Medienethik arbeiten oder diese planen. Es sind explizit auch NachwuchswissenschaftlerInnen angesprochen, die (noch) nicht Mitglied in der DGPuK sind. Die Pre-Conference soll ein Forum zum interdisziplinären wissenschaftlichen Austausch schaffen, um aktuelle Projekte aus dem Bereich der Medienethik vorzustellen und im Kreis anderer NachwuchsforscherInnen, auch „etablierter“ MedienethikerInnen zu diskutieren.

Dabei besteht auch in diesem Jahr wieder die Möglichkeit, Forschungsprojekte/-ideen auf der Pre-Conference in unterschiedlicher Weise zu präsentieren – als Paper, als Poster, als Handout o.ä. –, um in einen Diskurs über die diversen Projekte einsteigen zu können.

Zudem ist die Pre-Conference in diesem Jahr als ***Barcamp*** angelegt, also als eine Art offener Workshop, dessen Inhalte von den TeilnehmerInnen selbst entwickelt werden, indem sie eigene Themen ins Plenum einbringen und sich dazu dann in Arbeitsgruppen austauschen. Die Ergebnisse werden am Schluss gesammelt und diskutiert.

Vorgesehene Programmpunkte der Pre-Conference

- Get Together: Mittwoch, den 11.02.2015, 19 Uhr
- Pre-Conference am Donnerstag, den 12.02.2015:
 - 9.00 bis 9.30 Uhr: Diskussion weiterer Projekte / Themen der Nachwuchsarbeit
 - 9.30 bis 10.30 Uhr: Vorstellung und Diskussion der Projektarbeiten
 - 10.45 bis 12.00 Uhr: *Barcamp*

Ausführliche Informationen zum Veranstaltungsort, zu den Kosten und zum Programm der anschließenden Jahrestagung der Fachgruppe und des Netzwerks „Die Zukunft des Journalismus als Thema der Kommunikations- und Medienethik“ folgen im Dezember mit dem Programm der Jahrestagung.

Anmeldeverfahren zur Präsentation der Forschungsprojekte/-ideen

TeilnehmerInnen, die im Rahmen der Pre-Conference ihre Projektarbeit vorstellen wollen, schreiben bitte bis zum **10.02.2015** eine E-Mail an n.koeberer@gmx.de mit kurzer Darstellung des Themas (Forschungsfrage, methodisches Vorgehen, Status Quo).

Interessierte können sich im Rahmen der Anmeldung zur Jahrestagung des Netzwerks Medienethik anmelden (Anmeldeformular ab Dezember 2014 unter <http://www.netzwerk-medienethik.de/jahrestagung/tagung2015/>).

Mailingliste

Diejenigen, die sich für kommunikations- und medienethische Themen interessieren, an einer wissenschaftlichen Qualifikationsarbeit im Bereich der Kommunikations- und Medienethik arbeiten oder diese planen, können sich gerne in die Mailingliste der Nachwuchsgruppe eintragen lassen, um über Veranstaltungen etc. informiert zu werden. Dazu bitte auch per Mail an n.koeberer@gmx.de.

Wir freuen uns auf eine reichhaltige und vielfältige Pre-Conference mit Euch!

Nina & Inga

Kontakt

Sprecherinnen der DGPUK Nachwuchsgruppe „Kommunikations- und Medienethik“

Dr. Nina Köberer
Internationales Zentrum für Ethik in
den Wissenschaften (IZEW), Uni Tübingen
Wilhelmstr. 19, 72074 Tübingen
E-Mail: nina.koeberer@izew.uni-tuebingen.de

Inga Tappe, M.A.
Doktorandin; Bereich Bildethik
Staatliche Hochschule für Gestaltung Karlsruhe
Lorenzstraße 15, 76135 Karlsruhe
E-Mail: inga.tappe@gmx.de

Aktuelle Informationen zur Pre-Conference sowie zur Arbeit der Nachwuchsgruppe finden Sie unter:
<http://www.netzwerk-medienethik.de/category/nachwuchs-medienethik>
<http://www.facebook.com/groups/106953359455433/>
<http://www.xing.com/net/dgpuknachwuchsgruppe>